

Une souscription est lancée pour sauver l'église de Wimereux

L'église de Wimereux est une vieille dame qui boite. A bientôt 150 ans, elle a besoin d'une sérieuse et urgente cure de jouvence. La toiture est bien mal en point, l'humidité s'infiltré dans les murs, certains vitraux sont en mauvais état. Une souscription est lancée pour collecter des fonds.

PAR PATRICIA NOËL
boulogne@lavoixdunord.fr

WIMEREUX. Le dernier curé à avoir vu un chantier à l'intérieur de l'église de Wimereux est le révérend Père Delpierre. C'était à la fin des années 50. Depuis, l'emblématique homme d'église, qui a marié la moitié de la ville en presque 30 ans de sacerdoce (1952-1981), a définitivement tiré sa révérence. Et l'église a subi maintes et maintes tempêtes sans jamais broncher. Mais son état n'a fait que se dégrader et aujourd'hui, il y a urgence à agir.

IL FAUT UN MILLION D'EUROS !

C'est, en substance, le message qu'ont voulu faire passer les bénévoles de l'association des amis de l'église de l'Immaculée Conception en lançant, il y a trois semaines, une souscription pour collecter des fonds. Et le moins que l'on puisse dire, c'est qu'ils ont touché les Wimereusiens au cœur. « En trois semaines, nous avons reçu 30 000 € », témoigne le président, Franck Weens. Une somme rondelette mais dérisoire quand on connaît le montant des devis des travaux.

La priorité, selon les experts qui se sont penchés sur cet édifice, c'est de refaire la toiture, car c'est de là que viennent à peu près tous les ennuis. Au bas mot, il y en aurait pour 300 000 €. La mauvaise isolation génère des dégâts collatéraux sur les pierres mais aussi sur les vitraux et les peintures intérieures. À l'extérieur, les pierres exposées face mer souffrent beaucoup, tout comme celles du clocher qui ont tendance à s'effriter... Au total, il

faudrait un million d'euros, estiment les bénévoles, pour rendre à cet élément du patrimoine wimereusien toute sa splendeur.

UN ORGUE À PROTÉGER

Pour ceux qui fréquentent, assidûment ou pas, l'église de Wimereux, la situation est inquiétante. Car si l'église devait être condamnée un jour à la fermeture, c'est aussi l'orgue de 1870, classé monument historique, qui serait inutilisable.

“ La priorité est de refaire la toiture, ce qui devrait déjà coûter environ 300 000 €.”

La mairie, bien consciente de l'urgence de la situation, n'a cependant pas les moyens de supporter la facture de ce gros chantier. Quant aux autres collectivités publiques (conseil général et régional), elles ne subventionnent ce genre de travaux que dans les communes de moins de 5000 habitants.

Ce n'est pas le cas de Wimereux. D'où cet appel à la générosité lancé par une poignée d'amoureux du patrimoine. ■

COMMENT AIDER ?

Vous pouvez envoyer vos dons à l'Association des amis de l'église de l'Immaculée Conception de Wimereux, Centre administratif, place Albert 1^{er}, 62930 Wimereux.
Un reçu sera délivré pour une réduction d'impôt.



La très belle voûte en ogive lambrissée et ornée de peintures fait tout le charme de cette église.



Les derniers travaux à l'intérieur de l'église remontent à la fin des années 1950. On voit ici le père Delpierre, en soutane, porter main forte aux ouvriers.

DEUX CONCERTS POUR RÉCOLTER DES FONDS

L'association a programmé deux rendez-vous musicaux de qualité pour sensibiliser le public à la cause de l'église.

LE 4 JUIN,

À 20h30, concert trompette et orgue de Romain Leleu (Victoire de la musique classique 2009) et Ghislain Leroy.
Tarif : 15 €

LE 15 JUILLET

À 20h30, concert de gospel par The Glory Gospel Singers de New York. Tarif plein : 18 € ; réduit : 14 €.



Cette photo aérienne été prise par Marc Sumera, passionné d'UIM.